
 Datum:  04.09.2018 
 Sachbearbeiter:  Schiele, Klaus 
Hauptamt Telefon:  07544/500-230 
 Aktenzeichen:  Sch/CH 
 
 
 
Beratungsunterlage  

öffentlich Gemeinderat 18.09.2018 Beratung und Beschlussfassung     

 
 

Open Air zum Jubiläum der Stadtkapelle Markdorf - Rückblick und Ausblick 

- Beratung und Beschlussfassung  

 

Die Stadtkapelle Markdorf hat aus Anlass der Feiern zum 150-jährigen Bestehen in der 

letzten Juliwoche 2018 ein fünftägiges Open-Air-Festival auf dem Marktplatz in Markdorf 

organisiert. 

Mit einem Spartenübergreifenden musikalischen Programm wurden rund 10.000 Besucher 

erreicht, das lokale und regionale Echo war hervorragend. Gerade aus der unmittelbar 

angrenzenden Nachbarschaft sind keine grundsätzlich kritischen Reaktionen auf die 

Belastung dieser Woche weder bei der Stadtverwaltung noch bei der Stadtkapelle 

eingegangen, einzelne kritische Verbesserungsvorschläge konnten kurzfristig umgesetzt 

werden. 

Der verantwortliche Ansprechpartner der Stadtkapelle Markdorf, Jens Neumann, wird in der 

Sitzung einen kleinen Rückblick auf die erfolgreiche Veranstaltungsserie geben. 

Vielfach wurde die Rückmeldung gegeben, dass eine solche Veranstaltungsreihe an diesem 

atmosphärisch außergewöhnlichen Platz in der historischen Altstadt nach Verstetigung ruft. 

Von Seiten der Verwaltung wurde immer wieder darauf hingewiesen, dass die Organisation 

in städtischem Risiko kaum zu stemmen scheint, dass allenfalls Modelle wie in Meersburg 

oder Salem denkbar sind, wo ein Konzertveranstalter – unterstützt durch infrastrukturelle 

und finanzielle Leistungen der Kommune – Organisation und Risiko für die Konzerte trägt. 

Der künstlerische Berater der Markdorfer Konzerte, der frühere Inhaber der Konstanzer 

Agentur KoKo, Dieter Bös, hat in Aussicht gestellt, dass er bereit wäre, in einer solchen 

Partnerschaft die Rolle des Veranstalters zu übernehmen. Die Markdorfer Vereine würden 

wie in diesem Jahr in die Betreuung der Bewirtung mit eingebunden, seitens der Stadt 

sollten Bauhof- und sonstige Infrastrukturleistungen analog zum Umfang im Juli 2018 und 

ein Garantiebetrag von rund 25.000,- € zugesagt werden.  



Herr Bös empfiehlt unbedingt den Schwung des jetzigen Erfolges aufzugreifen und eine 

Neuauflage der Veranstaltungsreihe für das Jahr 2019 vorzusehen. Die Stadtverwaltung 

unterstützt das Vorhaben, insbesondere da auch das besondere Ambiente des Konzertes 

regional für ein so positives Echo gesorgt hat und sieht die Verstetigung dieses Projektes als 

enorme Chance für ein positives Stadtmarketing.  

 

Beschlussvorschlag: 

 

1. Der Abschlussbericht zur Veranstaltungsserie wird zur Kenntnis genommen. 

2. Der Gemeinderat beschließt die Unterstützung der Open-Air-Serie im Falle einer 

erfolgreichen Verstetigung im genannten Rahmen (Grundsatzbeschluss). 

 

 

 


	Zusatzinformation
	Beratungsfolge
	Sachverhalt
	Beschlußvorschlag

